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Abstract (en)
[origin: US2018339538A1] The invention relates to an adhesive binder with a machine frame, a plurality of processing stations that are attached to
the machine frame, at least two transport clamps for transporting book blocks, at least one closed guide track for the transport clamps, and at least
one device for changing the overhang of the book blocks. To realize a technology-required change in the overhang in an easy and secure manner,
the at least one device for changing the overhang of the book blocks is arranged in such a way as to operate jointly with a lower edge of at least one
of the transport clamps, so that the lower edge can be positioned in several first planes of the adhesive binder, which extend parallel to the at least
one closed guide track.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Klebebinder (1) mit einem Maschinengestell (7), einer Mehrzahl am Maschinengestell (7) befestigter
Bearbeitungsstationen (5), mit mindestens zwei Transportklammern (11, 12, 13) zum Transport von Buchblocks (100), mindestens einer
geschlossenen Führungsbahn (3) für die Transportklammern (11, 12, 13) und mindestens einer Einrichtung zum Verändern des Aushangs (10) der
Buchblocks (100). Um eine technologisch bedingte Veränderung des Aushangs (10) technisch einfach und sicher zu realisieren, ist die mindestens
eine Einrichtung (14) zum Verändern des Aushangs (10) der Buchblocks (100) derart mit einer Unterkante (11a, 12a, 13a) mindestens einer der
Transportklammern (11, 12, 13) zusammenwirkend angeordnet, dass diese Unterkante (11a, 12a, 13a) in mehreren parallel zur mindestens einen
geschlossenen Führungsbahn (3) verlaufenden, ersten Ebenen (38) des Klebebinders (1) positionierbar ist.
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